
昨日，亚运百米飞人劳义回到广西合浦的家
中，原本想好好休息一下陪陪家人的劳义却不得
清闲，前来道贺的亲朋好友应接不暇，劳义也感受
到了一夜成名的滋味。

劳义出生在广西合浦的农村家庭，劳义家现
在住的房子还是泥墙，上面已经有很多裂缝，屋里

没什么电器。22日，劳义在亚运会上夺得百米金
牌，让劳家人成了当地的名人。24日，合浦县领导
来到劳家，看到劳义家的房子很破旧，合浦县领导
表示，想方设法帮助解决实际困难，尽快建好新
房。于是有了劳义将获得 100万奖金加一套房子
的传言。

广州亚运会总投入比北京亚运会费用翻了
49倍，昨天东北大学工商管理学院副教授郭
德仁认为举办亚运会的意义早就不局限于体
育本身，而是延伸到经济、文化甚至国家战略。

广州亚运会总投入高达 1200 亿元人民
币，创亚运会历史上一届赛会投入之最，比
20年前北京亚运会的费用翻了49倍，为南非
世界杯投入的5倍。

投入和收入要算大账
对于亚运会如此大的开销，昨天经济专

家、东北大学工商管理学院副教授郭德仁

说：“在亚运投资与收入的问题上，我们要算
大账不能算小账。通过举办大赛这个契机
集中完善城市基础设施，绝对是件利民的好
事。另外，你想一场高水平的文艺演出，一
场高水平的赛事，比如刘翔的比赛，能吸引
多少人的眼球，能带来多少厂家的投资欲
望！目前，西方国家娱乐经济已经占到国家
GDP10%以上了，看来这块的分量会越来越
重，国人会越来越重视。”

带来8000亿有点过
广州亚运会赞助商达到 53 家，赞助金额

超过 30 亿元，本届广州亚运会的赞助商数
量和赞助金额都创下了历届亚运会之最：赞
助金额是多哈亚运会的 5 倍、韩国釜山亚运
会的 3.5 倍。

郭教授表示：“任何商家赞助，首先是直接
的经济利益；其次，通过赞助赛事，体现了企业
的社会责任感，提升企业形象。比单纯地打广
告要好得多。”

有专家初步测算，广州亚运会将为广州
带来约 8000 亿元的“GDP 大礼”。对此郭教
授表示：“有点过了。” 李德文

这些钱花的是否物有所值？亚运总投入1200亿是南非世界杯5倍

回家，军训，放假，作秀……

亚运闭幕了 明星们各干各的

虽然大部分正在回家途中的冠军们
还没时间来抒发一下自己的心情，但回到
北京的体操冠军冯喆，却有点寂寞难耐

了，他甚至发明了一个新词汇“赛后忧郁症”，并直呼“难受，
难受”！看来这个四川小伙儿对本次广州的两金一银并不
满足啊！

亚运会上只收获了一枚银牌的重庆棋手古力九段
则耐不住寂寞，27 日在重庆人民广场与中国台湾围棋
第一人周俊勋九段搞了一场巅峰秀，主办方在人民广
场上铺出了 1600 平方米的巨型棋盘，由 22 位女生为他
们摆棋。经过近 100 分钟、189 手的对抗，最终古力赢
得比赛。

在广州以13秒09的成绩夺冠，宣布完美回归的刘翔，卫
冕第二天便将偌大的亚运舞台让给其他豪杰，悄悄返回上海
莘庄基地继续他的训练。而有趣的是，刚刚经历了大强度的
比赛，刘翔以参加军训的方式修炼身心，作为训练的开始。

刘翔表示：“我把军训作为新的起点，我的下一段任务，

从军训开始，以军人的要求，去辅助自己更快恢复内心平
静，促使自己能够以更加平和的心态去开始艰苦的冬训，为
新的赛季目标开始精心备战。”取得佳绩却能迅速回归平
静，刘翔的平和是成熟的体现，因为他知道，2012年才是他
的目标。 徐祖冀

劳义回家了 亲戚朋友应接不暇

刘翔被军训 新赛季冬训新起点
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南杨年底结案龙王明年受审
反黑进行了一年多，“8·25”和“2·16”

两个专案组收获颇丰，被抓的各色人等大
多防线瓦解，涉及的人员也数不胜数。尤
其是球员，由于涉及众多，专案组只能“抓
大放小”，涉案金额不多者只是进行返还和
罚款教育的处罚；超过100万元的如申思、
祁宏等人被收监。而人们最关注的足协高
官，目前情况并不一样。第一批进去的南
勇、杨一民、张健强属于“8·25 专案组”负
责，其案件将在 2010 年年底前完结；谢亚
龙、蔚少辉、李冬生则属于“2·16 专案组”
负责的案子，有望在明年联赛开打前结案
并审判完结。

有知情人士说：“那些金额二三十万元
的球员，可能真的抓不过来了。而且球员
在假球和赌球的过程中，不少是被动的，因
此对他们更多的是以震慑和教育为目的。
对于那些赃款超过 100万元甚至 200万元
的，就决不轻饶，像申思、祁宏等人就是因
为数目太大而收监。” 刀锋

国足选帅
成绩初步“放榜”

笔试，绝大多数人“不及格”
面试，沈祥福“好”过高洪波

国字号足球队教练竞聘大会于上周结
束，尽管应试者普遍自我感觉良好，但实际
情况却是：绝大多数人的笔试不及格！徐
弢之所以能拔得头筹，与他目前身任亚足
联守门员教练讲师不无关系。

竞聘前，“题库”和“AB卷”等确实都已
准备完毕，但考虑到笔试应该是实践经验
积累与理论相结合的考察，因此最终试题
由中国足协临时聘请的国际足联、亚足联
讲师郭家明一手包办。郭老此次总共出了
11道题，经过协商后，最终选出6道。

考试成绩分两部分：其一是在香河进
行的面试与笔试，占总分的70%，其中面试
成绩 50%、笔试 20%。其二是以往执教成
绩与职业道德，占总分30%，其中执教成绩
占10%、职业道德占20%。不过，上述两项
指标很难量化，因而只能定性。

笔试考试，应试者在六道论述题中选
择五题进行回答，每题4分，满分20分。结
果，得分最高的是前国家队守门员教练徐
弢，分数为 13 分，换算成百分制就是 65
分。换言之，其余绝大多数应聘教练甚至
包括那些“学院派”，笔试都未能及格！

面试方面，在四位国家队主帅候选人
中，沈祥福与吴金贵得到的评价是“好”，而
高洪波则只是“不错”，殷铁生只是“一
般”。参加国奥主帅陈述的王宝山与刘春
明得到的评语也是“一般”。

综合各种情况，沈祥福与高洪波最有可能
被推荐为国家队主帅候选人；国奥主帅候选则
锁定在吴金贵、刘春明两人身上。预计推选的
最终结果将于3月10日左右出台。 半岛

亚运会画上了
句号，中国军团的
夺金英雄们有的打
点行囊，准备迎来
短暂的休整期，而
有的则已经踏上新
的旅程，迎接未来
的挑战。用一句时
髦的话来说，广州
取得的成就已然成
为“浮云”，梦想永
远在前方。 劳义劳义


